

Siete ciudades latinoamericanas pioneras en seguros climáticos con el Fondo de Seguro de Infraestructura Urbana (UIIF)

18 de Junio de 2024, Sao Paulo, Brasil. Durante el Congreso Mundial ICLEI 2024, la reunión trianual de gobiernos locales comprometidos con la sustentabilidad, siete ciudades de México, Brasil, Jamaica y Honduras, se han unido de manera oficial al Fondo de Seguro de Infraestructura Urbana, (UIIF, por sus siglas en inglés). Este proyecto innovador apunta a los desafíos que las ciudades enfrentan para alcanzar la resiliencia urbana en contra de los desastres naturales a través del desarrollo de soluciones innovadoras de seguros que podrían beneficiar millones de personas vulnerables en Latinoamérica y el Caribe.

Curitiba, Porto Alegre y Recife en Brasil; Reynosa y Mérida en México; Tegucigalpa en Honduras; Kingston en Jamaica; son las primeras ocho ciudades en unirse a la iniciativa.

Latinoamérica y el Caribe es una de las regiones más urbanizadas y socialmente desiguales en el mundo, afrontando importantes desafíos debido a la rápida expansión de las ciudades y el incremento en la frecuencia de eventos climáticos extremos. Más de 100 millones de personas en la región viven en zonas o barrios vulnerables y sus medios de subsistencia se ven frecuentemente alterados por los desastres naturales.

El proyecto UIIF es un paso fundamental en la mitigación de alteraciones y el fomento al desarrollo urbano sustentable. Este **servicio** ayuda a las ciudades a comprender y medir sus riesgos, lo que facilita para ellas obtener la protección contra los desastres naturales. Esto incluye soluciones a medida de transferencia de riesgos (seguros) que cumplan con los requerimientos específicos.

Gino Van Begin, Secretario General de ICLEI, dijo: "Comprometerse a esta iniciativa y servicio de ICLEI es un paso significativo en la resiliencia proactiva y prevención de las ciudades. Ser pioneros en la integración de seguros climáticos personalizados en sus estrategias de gestión del riesgo de desastres protegerá a sus comunidades más vulnerables y a su infraestructura crítica de los impactos del cambio climático".

Annemie Denzer-Schulz, representante del Banco de Desarrollo Aleman KfW, institución que financía el proyecto, remarcó: "La colaboración con ICLEI y las ciudades participantes en UIIF, ejemplifican como las herramientas financieras innovadoras pueden transformar ela gestión del riesgo urbano. A través de compartir riesgos y aprovechando la economía de escala, estamos propiciando acceso a opciones de seguros más asequibles. Esto se trata de construir un futuro más seguro, más equitativo, donde las ciudades rapidanemente puedan recuperarse de desastres sin comprometer sus metas de desarrollo".



Las ciudades realizarán una evaluación de riesgos de sus activos y áreas críticas, lo que informará la cobertura de los seguros para satisfacer sus necesidades específicas. Estos productos tienen como objetivo garantizar que los grupos vulnerables tengan acceso a recursos financieros después de un desastre natural, permitiéndoles reconstruir sus hogares y medios de vida.

El fondo de riesgo del proyecto es financiado por las ciudades participantes, con subsidios de UIIF, cubriendo hasta el 60% del costo del seguro en el primer año, 30% el segundo año y 10% el tercero. Después de los desastres naturales, la aseguradora garantiza una entrega rápida de los recursos financieros para la reconstrucción de infraestructuras críticas y apoyo a los habitantes más vulnerables.

David Jacome Polit, Jefe de Desarrollo Resiliente de ICLEI y ex Director de Resiliencia de Quito, Ecuador, destacó la importancia estratégica del proyecto, tanto a nivel regional como internacional: "Al unirse a UIIF, las ciudades no solo están protegiendo a sus habitantes e infraestructura, también están estableciendo un punto de referencia para la resiliencia urbana en Américalatina y el Caribe, y el resto del mundo".

Los seguro de resiliencia urbana se han convertido en un importante tema a nivel global. El año pasado, el "Grupo de los 20 Vulnerables" (V20) junto con el "Grupo de los 7" (G7), lanzaron la iniciativa "Global Shield contra los riesgos climáticos", el cual busca proveer una pronta protección financiera para los paises vulnerables al cambio climático, mediante apoyos como seguros y fondos de contingencia previamente organizados.

Jacome Polit agregó, "el proyecto UIIF se alínea perfectamente con «Global Shield contra los riesgos climáticos», una iniciativa puesta en marcha por Alemania durante su presidencia del G7, destinada a fortalecer la protección financiera contra desastres climáticos. Esto es una clara señal que las ciudades están tomando la iniciativa en prepararse para el futuro".

Para más información acerca del proyecto UIIF y los beneficios que ofrece a las ciudades, visita: <u>uiif-resilience.org</u>.

Contacto:

Matteo Bizzotto Sr. Officer, Global Communications, ICLEI World Secretariat Email: matteo.bizzotto@iclei.org

Acerca de ICLEI:

ICLEI - Gobiernos Locales por la Sustentabilidad (conocida como ICLEI) es una red de más de 2,000 gobiernos locales y regionales comprometidos con el desarrollo urbano sustentable. Activa en más de 125 países, ICLEI influye en la política de sustentabilidad y conduce acciones locales para un desarrollo circular, equitativo,



resiliente, con bajas emisiones y basado en la naturaleza. Los Socios de ICLEI y su equipo de expertos trabajan mediante el intercambio entre pares, asociaciones y desarrollo de capacidades para crear un cambio sistemático en favor de la sustentabilidad urbana.

Para conocer más de ICLEI visita: https://iclei.org o síguenos en LinkedIn, Facebook and YouTube.